



世界に希望を生み出す

国際ロータリー 第 2500 地区 第 3 分区

Asahikawa Morning Rotary Club

2023～24 年度 第 1384 回 例会報告

例会日：2023 年 12 月 7 日（木）時間：7:30～8:30

例会場：旭川アートホテル通常例会

RI会長：

ゴードンR.マッキナリー

クラブ活動方針 『これからの 30 年を楽しみましょう』

クラブ会長：坂本 信一・幹事 朝倉 直博

2500 地区ガバナー

「今こそ変わる勇気を！ さあ、一歩前へ」

鶴見 誠一郎（紋別港 RC）



木村 SAA 開会宣言

旭川モーニングロータリークラブ

第 1384 回例会を開催いたします。

会長挨拶 坂本 信一



1 2 月 は 疾 病 予 防 と 治 療 月 間 に な っ て お り ま す の で 国 際 ロ ー タ リ ー 日 本 語 公 式 ブ ロ グ 「ロ ー タ リ ー ボ イ ス」 に 掲 載 さ れ ま し た

「安全な水とワクチン投与を通じてパキスタンでのポリオ根絶を目指す」

投稿日：11月6日, 2023 投稿者：Rotary Japan

寄稿者：溝畑 正信（大阪帝塚山ロータリークラブ会員）活動を紹介いたします。

2023 年 2 月 12 日 から 14 日 の 3 日 間、私 は パキ ス タ ン の カ ラ チ を 訪 れ、昨 年 に 実 施 し た グ ロ ー バ ル 補 助 金 プ ロ ジ ェ ク ト の 成 果 の 視 察 を 行 う と と も に、現 地 で の ポ リ オ ワ ク チ ン 投 与 活 動 に 参 加 し ま し た。

カラチでの太陽光発電浄水設備設置プロジェクト

パキスタンでは、地域によって劣悪な衛生状態が続いており、正式な医療サービスがなく、飲料水も不足しています。水を媒介とする伝染病の多くは、不潔で汚染された水を介して伝染し、人びとの生命を脅かしています。もちろん、ポリオもその一つです。

2022 年 1 月 から 10 月 に か け て、カ ラ チ ・ ロ ー タ リ ー ク ラ ブ、大 阪 ア ー バ ン ロ ー タ リ ー ク ラ ブ、第 2660 地 区（大 阪 府 北 部）、セ ン ト キ ャ サ リ ン ズ ・ サ ウ ス ・ ロ ー タ リ ー ク ラ ブ（カ ナ ダ）が 提 唱 者 と な り、カ ラ チ 内 5 カ 所 の ス ラ ム 地 域 に 太 陽 光 発 電 浄 水 設 備 を 設 置 す る グ ロ ー バ ル 補 助 金 プ ロ ジ ェ ク ト を 実 施 し ま し た。こ れ ら は ポ リ オ 感 染 の リ ス ク が 高 い 地 域 で あ り、安 全 な 飲 み 水 を 提 供 す る こ と で ポ リ オ ウ イ ル ス の 感 染 を 阻 止 す る 狙 い も あ り ま し た。

そ れ ぞ れ の 場 所 に 2400 世 帯、合 計 で 約 12,000 世 帯 あ り、96,000 人 が 直 接 プ ロ ジ ェ ク ト の 恩 恵 を 受 け て い ま す。1 日 8 時 間 の 稼 働 で 1 時 間 当 たり 60～70 リ ッ ト ル の 浄 水 を 取 水 で き、地 域 の 人 た ち は 喜 ん で 水 を 利 用 し て い ま し た。

こ の プ ロ ジ ェ ク ト は、ポ リ オ 感 染 抑 止 だ け で な く、コ ミ ュ ニ ティ 全 体 の 健 康 改 善、浄 水 設 備 の 保 守 と 運

用におけるコミュニティの能力向上、安全な飲み水の必要性に関する意識向上も目指しています。浄水設備が完全に機能するための1年間の維持費用は、パキスタンポリオプラス委員会が保証します。その後の設備の維持費を調達するシステムは、地域社会の支援を受けてカラチ・ロータリークラブが開発しています。また、健康と衛生および行動変容戦略に関する女性たちへの研修を通じて、コミュニティが安全な飲料水を利用し、水媒介性疾患から子どもたちを守るための健康的な慣行を観察する力を高めています。

ソンガル地区に設置された浄水設備の開始式には、当時のジェニファー・ジョーンズ RI 会長、ファイズ・キドファイ RI 理事、アジズ・メモンロータリー財団管理委員も参加しました。私たちが訪問した時には、現地コミュニティのリーダー、子どもや女性たちなど、大勢が迎えてくれました。

日本からの一団がワクチン投与活動

ポリオワクチン投与活動は、大室 儻（すぐる）さん（宝塚武庫川ロータリークラブ会員）を団長とする日本から総勢12名のグループとともに参加しました。

0～5歳の子どものためのポリオワクチン投与活動は、高速道路、鉄道駅、スラムでの戸別訪問で実施します。

高速道路では、1日に1,000台のバスがパキスタン全国からカラチに入ってきます。それを軍隊が止め、バスに乗り込んでポリオワクチン投与します。ポリオワーカーが1日6時間4交代の24時間体制で実施し、1日に3,000人への投与を2012年から10年間やっているとのこと。

カラチ・カントンメントン駅では、1日に上り下り合わせて10便列車が入ってきます。プラットフォームには人があふれ、バングラディッシュやミャンマーからも人がやってくるということで、駅に到着した列車から降りてくる人の数はものすごいものでした。ポリオワーカーが1日8時間3交代の24時間体制で実施します。今回、私たち数名にポリオワーカーが数名、その前後を小銃を持った警官に守られての活動となりました。

戸別訪問でのワクチン投与は、カラチの最貧のスラム地域で、台帳を持った女性のポリオワーカーが各戸をノックして回ります。父母や兄弟たちに抱かれた子どもが出てくると、冷蔵ボックスに保存したワクチンを2滴、子どもに投与してから、左手の小指にマーカーで印をつけ、ドアにチョークで訪問済みの記録を付けます。

現在、野生型ポリオウイルスの常在国はパキスタンと[アフガニスタン](#)の2カ国を残すのみとなっています。パキスタンでの野生型ポリオウイルスによる発症は、今年4件出ています（10月現在）。2022年には20件、2021年には1件、2020年には84件でした。

ポリオ根絶まであと少しです。実現に向かって力を合わせて取り組んでいきましょう。

【寄稿者プロフィール】

溝畑 正信（みぞはた まさのぶ）

大阪府在住。医療法人翔聖会 翔聖クリニック理事長。歯科医師。歯科診療と共に、身元不明者の身元確認に携わる。日本赤十字社大阪府支部の特別奉仕団の一つ、歯科医師救助奉仕団団長。1987年東大阪東ロータリークラブ入会。現在は大阪帝塚山ロータリークラブ所属。ロータリー第2660地区でロータリー財団委員長（2012-15年度）とロータリー学友委員長（2015-18年度）を務め、新しい定義に基づくロータリー学友会の設立に関わる。元ロータリー財団地域コーディネーター補佐（2015-20年度）。趣味は登山、俳句、写真。これからもパキスタンにかかわりを持っていきたいと考えている。

第1384回例会 会務報告



1. ローターレート変更のお知らせ。

*2023年12月1日より 1ドル=147円 (11月=149円)

お誕生祝い記念品贈呈



坂本信一会長 2日

伊藤吉洋会員 9日

佐藤健太会員 11日

竹澤元男会員 11日

寺島直会員 22日



年次総会

会長 坂本 信一

次期2024年から2025年度5大委員長及び会長エレクトのご紹介

会長 飯塚 達夫



会長エレクト

竹村 洋一 (副会長)

クラブ管理運営委員会

富山 聡子委員長

会員組織委員会

谷地元 憲二委員長

広報 IT 委員会

井上 雄樹委員長

ロータリー財団・

米山推進委員会

大久保 昌宣委員長

奉仕プロジェクト委員会 石川 千賀男委員長



会員スピーチ 寺島 直 会員

私の祖父は生前、「最後は人と人。見返りを求めるものではなく、義を重んじていきなさい」とよく言われた事を今でも思い出します。

私は、ロータリークラブに入会は大久保会員と宮永会員からの紹介で入会しました。二人に誘って頂いたからにはその二人に迷惑は掛けてはならない思いを強くもち、頑張ろうと思いました。旭川モーニングロータリーに入会し、本当に色々な方と出会い、情報を共有できる場を設けて頂いたことに大変感謝しております。

さて、今回は「人」について考えてみました。
私は、昭和、平成、令和と時代が変化し、人も考えも変化していると実感します。

話は遡りますが、戦国時代、織田信長が京にわたり天下布武を掲げ、志半ばで自害し、その意思を受け継ぎ豊臣秀吉が天下統一を達成し、秀吉が亡くなった後は徳川家康が徳川 300年の歴史を作り、幕府が崩壊し、明治維新が起これり新しい日本の幕開けとなり今現在に至っています。

信長、秀吉、家康、三者三様で性格もまた違いますが、それぞれその時代「人」としてどのように生きてきた考えてみました。

経営に例えるならば、信長はワンマン経営、秀吉はワンチーム経営、家康は忍耐経営だと思います。それぞれ「人」を使い、地位を成し遂げましたが、それぞれ考え方もやり方も違います。

さて、人それぞれ考え方や経営への視点も全然違いますが、現在の日本の若者層を取り組むためにどのようにしたらよいか、これから若者がこの日本を守っていくにあたり、私達も彼らに目線を合わせた生き方や働き方が必要になってくるのではないかと考えております。お金やステータスを重視した、昔と違い、今はゆるく、どうやって楽に生きるか、そのように感じて今日この頃です。

今の若者に合わせたビジネスやライフプランを考え、現実を受け止めることが大切なのではないかと感じております。

これからは若者が中心となり、中堅層の私たちが知恵を共有し、諸先輩方が作り上げた日本を守り抜くことが最も大切な事と感じます。

そして我が旭川モーニングロータリークラブも若い力を取り入れ、老若男女分け隔てなく楽しくみんなが共有できるクラブになるよう頑張る所存です。

ニコニコボックス

竹澤 元男会員 今月は年1回の誕生日でしたありがとうございます。

* 旭川モーニングRC 出席報告



* 本日の出席	第 1379 回例会	総 員	21 名
	10 月 7 日	出 席	18 名
		出 席 率	85.71%

* 本日の出席	第 1379 回例会	総 員	21 名
	11 月 9 日	出 席	17 名
		出 席 率	80.95%

- * ゲスト ございません
- * ビジター ございません
- * メークアップ ございません

12/7分 ニコニコ 2,000 円

会報編集 広報 IT 委員会 宮永 憲一 植西 晃典 佐藤 健太